10 22 2013 Los Tiempos / Cochabamba

Vuelve a subir la harina en el mercado local

El precio de la harina en la ciudad volvió a subir el fin de semana pasado de 335 a 365 bolivianos el quintal.

La venta de harina iniciada por el Gobierno el sábado pasado no frenó el incremento del precio de ese producto en el mercado local, debido a que los comerciantes dicen que no pueden vender a precios bajos si sus costos fueron altos.

Asimismo señalaron que el producto que ofrece el Gobierno es de origen desconocido.

La Ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó el sábado pasado que la venta de harina de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) a 70 bolivianos la arroba, había provocado que los precios del producto importado disminuyeran de 335 a 300 bolivianos y que la arroba de harina se pudiera obtener hasta en 75 bolivianos.

Sin embargo, en un recorrido realizado ayer por este medio por las tiendas de abarrotes de las calles Lanza y Punata, se verificó que, en los últimos tres días, el precio del quintal de harina argentina de las marcas Finezza, Lindarina, Cañuela y Graciela y otras se incrementó de 335 hasta 360 y 365 bolivianos, dependiendo la marca, y que la arroba se vendía entre 93 y 95 bolivianos.

"Es imposible que apenas empiecen a vender harina de Emapa los precios del mercado paralelo bajen, primero porque el producto importado fue comprado a un precio elevado y segundo, la calidad de la harina del Gobierno es totalmente desconocida", comentó Santiago Berríos, propietario de una tienda de abarrotes en la calle Punata.

Por su parte, María Elena Luján, una compradora que circulaba por la zona, comentó que si Emapa empieza a vender por quintales y en barrios populosos, con seguridad que mucha gente dejará de comprar en los mercados centrales, en consecuencia disminuirá la demanda y los abarroteros se verán obligados a rebajar sus precios, para no quedarse con la mercadería.

En criterio de varios propietarios de tiendas de abarrotes, es la ley de la oferta y la demanda que eleva o baja los precios, en este caso, existe una tendencia a un mayor incremento debido a que no está llegando suficiente cantidad de harina para atender la sobreoferta generada por la proximidad de la fiesta de Todo Santos.

Sobre la venta de harina de Emapa comentaron que se trata de volúmenes pequeños que en cualquier momento pueden acabarse, en comparación con los cientos de toneladas que se mueven en el mercado.

Según la ministra Morales, el consumo nacional de harina bordea las 650 mil toneladas métricas y afirmó que, considerando que hasta el momento se han importado alrededor de 210 mil toneladas, que Emapa está produciendo 86.700 toneladas y que el sector privado importó otras 266 mil toneladas, existe abastecimiento suficiente.

Respecto al azúcar, el precio del quintal de 50 kilos se mantiene entre los 195 bolivianos (de La Bélgica), 190 (de San Aurelio) y 188 bolivianos de Unagro.

La arroba se comercializa entre 52 y 55 bolivianos, dependiendo de la marca, el lugar y si es día de feria.

Comerciantes minoristas en harina y azúcar coincidieron en que los precios de ambos productos podrían subir mucho más, considerando que la sobredemanda por la fiesta de Todos Santos ya comenzó y podría continuar tras la fiesta.

La Razón

- Economía
- Producto

El guintal de harina sigue en descenso en los mercados

Medida. Los comerciantes ofertan el producto por arroba a un precio que fluctúa entre 75 y 85 bolivianos



Expendio. Una comerciante de la calle Antonio Gallardo vende harina por kilos a una señora. Miguel Carrasco.

La Razón / Aline Quispe / La Paz

01:52 / 22 de octubre de 2013

El precio del quintal (q) de harina argentina continúa en descenso. En dos días, el producto disminuyó nuevamente de Bs 330 a Bs 320. Los comerciantes en la ciudad de La Paz lo ofertan por arrobas a un costo que fluctúa entre Bs 75 y Bs 85.

La Razón hizo ayer un recorrido por los centros de abastecimiento de la calle Antonio Gallardo, la zona Garita de Lima y el mercado Rodríguez, y se verificó que el q del producto argentino está entre Bs 320 y Bs 330, cuando el sábado valía entre Bs 335 y Bs 330. El pasado lunes se comercializaba en la urbe paceña entre Bs 340 y Bs 350.

Las vendedoras indicaron que el precio del quintal disminuyó debido a que hay una amplia oferta del producto en los centros de abasto. Este sábado, la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) empezó a comercializar la arroba de harina a Bs 70 a fin de mantener su precio y evitar el agio y la especulación por la fiesta de Todos Santos.

Al día siguiente, la ministra de De-sarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, señaló que el Gobierno decidió distribuir más harina en los mercados de la que se comercializa, porque el precio del alimento se elevó por efecto de la "especulación ante la cercanía de la fiesta de Todos Santos".

"Con la oferta de la harina de Emapa hemos logrado el efecto deseado, que era bajar el precio del producto en el mercado (...). El costo del q ha disminuido porque los comerciantes se asustaron y pensaron que se iban a quedar con su harina", aseguró. La autoridad precisó que el q de harina disminuyó de Bs 335 a Bs 300 y se prevé que el precio del producto continúe disminuyendo más.

Oferta. En el recorrido también se constató que los comerciantes minoristas en La Paz ofertan el alimento por arroba. La arroba de harina nacional de marca Trigal oscila entre Bs 80 y Bs 85, y de la marca Princesa está en Bs 80, mientras que la arroba de harina argentina Favorita cuesta Bs 75.

El gerente general de Emapa, Avelino Flores, ratificó ayer que la comercialización de harina ha logrado que su costo disminuya hasta Bs 300, cuando fluctuaba entre Bs 340 y Bs 350. En tanto, el costo de la arroba bajó hasta Bs 75. "Esto quiere decir que sí ha habido un efecto positivo".

El secretario general de la Confederación de Gremiales, Ernesto Rada, expresó ayer que la importación de los 7.000 quintales (qq) de harina peruana que tenía que realizar su sector presentó algunos problemas y que este fin de semana se distribuirá el alimento a los comerciantes minoristas.

Rada señaló que hasta la fecha la estatal distribuyó 1,5 millones de qq de harina a los panificadores en todo el país. Detalló que la estatal entrega el q de harina subvencionada a los panaderos a Bs 135 la bolsa de 50 kilos. "Ese precio está garantizado para ese sector tomando en cuenta el convenio de 2012".

El domingo, Morales informó que el Gobierno desembolsó Bs 242,8 millones, entre enero y septiembre de este año, para subvencionar la compra de harina, principalmente de Argentina y Estados Unidos, con el propósito de mantener el precio del pan de batalla en Bs 0,40. La suma superó el monto presupuestado del subsidio para 2013, que era de Bs 240 millones.

Morales afirmó que para cubrir la subvención de la harina hasta fin de año se incrementará un monto adicional al presupuestado, aunque no precisó la cantidad.

Realizan controles a panaderías

Operativos

El Viceministerio de Defensa del Consumidor informó a través un comunicado que el lunes, junto a funcionarios de la Intendencia Municipal de La Paz, entregó comparendos a varias panaderías de las zonas de Villa Copacabana, Villa San Antonio y Pampahasi, en las que se constató que no cumplían con las condiciones mínimas de higiene para elaborar el pan.

Emapa vendió el 50% de la harina en La Paz y El Alto

En el primer día de venta, la firma estatal Emapa comercializó 2.883 arrobas de harina en las ciudades de La Paz y El Alto. La cantidad representa el 50,70% de todo lo que se distribuyó en el país, que alcanza a 5.686 arrobas.

Así lo informó ayer el gerente general de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores, quien además señaló que en el país se habilitaron 53 puntos de venta de harina.

El funcionario detalló que en Cochabamba se comercializaron 1.784 arrobas y que el resto se vendió en las otras regiones. Flores ratificó que Emapa tiene más de 100.000 quintales (qq) para abastecer la demanda interna y que hace procesar con otras molineras locales hasta 9.000 qq de harina de trigo nacional

..

NOTICIAS TOTALMENTE CONTRADICTORIAS ENTRE UN MEDIO Y OTRO DE COMUNICACIÓN

. . .

La República-Lima

Chile destinó unos 118 millones de dólares en tecnología agrícola en 2012

El presidente de Chile, Sebastián Piñera, aseguró ayer en el marco del Encuentro Nacional del Agro 2013 que su país destinó en 2012 unos 118 millones de dólares a la adquisición de tecnología y maquinaria agrícola.

"Esa cifra duplica la cifra que existía en 2009", subrayó el mandatario en parte de un balance que entregó sobre los logros que ha conseguido su gobierno en este sector, citado por la agencia efe.

Piñera agregó que "hemos hecho un enorme esfuerzo por reorientar nuestro sistema de capacitación hacia el mundo agrícola, porque era un mundo que estaba muy ausente de ese sistema y estamos intentando que el Congreso apruebe el nuevo Estatuto Laboral Agrícola".

Resaltó que dentro de las metas de su gestión en materia agrícola "a través del Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap), hemos duplicado el apoyo financiero, técnico y productivo a la agricultura familiar campesina, al pasar desde una cifra que era de 133 mil agricultores el año 2009, a una que supera los 293 mil agricultores hoy día".

En materia forestal, destacó que durante estos tres años las exportaciones han crecido a un ritmo superior al 10 % al año "lo cual ha logrado posicionarlas como el segundo mayor exportador de Chile, después de la industria minera".